

V.

A quelle époque la Macédoine a-t-elle été en possession des Slaves ou des Roumains?

Il résulte clairement de ce qui précède que la Macédoine a été pendant les temps historiques de l'antiquité, jusqu'à l'invasion romaine, un État pourvu d'une administration grecque, d'une civilisation hellénique et d'une langue officielle et populaire identique aux autres dialectes de la Grèce. Par conséquent, la question de l'origine de la population antérieure, n'offre pas d'intérêt pour la controverse actuelle. Cependant, les Bulgares ayant mis cette question sur le tapis, nous ne l'éviterons pas. Evidemment, l'allégation suivant laquelle leur propre race aurait occupé primitivement la péninsule balcanique, ne mérite pas la peine d'être discutée. Si l'on croit, à Sofia, pouvoir enflammer l'enthousiasme patriotique de la jeunesse bulgare par des contes aussi grotesques et par le nom usurpé du héros Alexandre le Grand, ne troubons pas le jeu de ces messieurs. — L'histoire nous rapporte toutefois que les Avars, considérés à bon droit comme les frères mongols-tatares des Bulgares, sortis comme eux des steppes transcasiens et formant l'avant-garde de ce peuple, lors de son irruption en Europe, ont franchi les Balkans pour la première fois, vers la fin du V^e siècle de notre ère. Mais ils furent exterminés en quelques années, par d'incessants combats et leurs restes furent transférés dans l'Asie-Mineure. Les Bulgares ne paraissent eux-mêmes au sud du Danube qu'en 678 et subissent, l'année suivante, en Macédoine, leur première grande défaite.